



# Initiative «Pro Volksabstimmung Aussenbecken Hallenbad»

## Das Wichtigste in Kürze

In Gossau ist im Gebiet Buechenwald ein neues Hallenbad geplant. Das Stadtparlament will dieses ohne Aussenbecken projektieren lassen. Gegen diese Absicht ist eine Initiative eingereicht worden mit folgendem Inhalt:

**«Stadtrat und Parlament werden beauftragt, der Stimmbevölkerung bei der Krediteinholung für das neue Hallenbad Buechenwald gleichzeitig auch den Kredit für die Option Aussenbecken einzuholen.»**

Das Stadtparlament lehnt diese Initiative ab. Deshalb wird eine Volksabstimmung durchgeführt.

## Option Aussenbecken prüfen

Ende 2013 stimmte die Bürgerschaft in einer Grundsatzabstimmung einem Hallenbad mit Standort Buechenwald zu. Anfang 2018 hat das Parlament das Raumprogramm für das Hallenbad festgelegt. Es hat zusätzlich als Option ein beheiztes Aussenbecken in die Wettbewerbsanforderungen aufgenommen.

## Option Aussenbecken nicht prüfen

Das Siegerprojekt (Kostenschätzung CHF 27.5 Mio.) beinhaltet als Option ein beheiztes Aussenbecken (zusätzlich CHF 1.4 Mio.). Im Herbst 2019 hat der Stadtrat dem Parlament den Projektierungskredit Hallenbad unterbreitet, inkl. Option beheiztes Aussenbecken. Dieses hat am 3. Dezember 2019 dem Projektierungskredit Hallenbad zugestimmt. Abgelehnt hat es den Kreditanteil von CHF 90'000 für die Projektierung eines beheizten Aussenbeckens.

## Option Aussenbecken doch prüfen

Am 31. Januar 2020 ist die Initiative «Pro Volksabstimmung Aussenbecken Hallenbad» mit 1243 gültigen Unterschriften eingereicht worden. Die Initianten wollen, dass die Option beheiztes Aussenbecken projiziert und der Stimmbevölkerung zum Entscheid vorgelegt wird.

## Stellungnahme Initiativkomitee

(Originalwortlaut):

1243 stimmberechtigte Personen möchten es genau wissen:

- Stimmt es, dass ein Aussenbecken die Betriebsrechnung pro Jahr um CHF 200'000 entlastet?
- Stimmt es, dass ein Aussenbecken 50 % mehr Besucherinnen und Besucher anzieht?
- Stimmt es, dass ein Aussenbecken CO<sub>2</sub>-neutral betrieben werden kann?
- Stimmt es, dass ein Aussenbecken die Gesundheit fördert?
- Stimmt es, dass ein Aussenbecken die gleichzeitige Belegung durch Schule und Bevölkerung besser ermöglicht?

Möchten Sie das auch wissen? Dann stimmen Sie mit JA, damit diese Fragen beantwortet werden können.

## Haltung Stadtrat zur Initiative: Aussenbecken prüfen

Der Stadtrat möchte Optionen mit und ohne beheiztes Aussenbecken projektieren und der Bürgerschaft zum Entscheid vorlegen. Der Initiative soll deshalb zugestimmt werden.

## Haltung Stadtparlament zur Initiative: Aussenbecken nicht prüfen

Das Stadtparlament lehnt die Initiative mit 13 Ja zu 16 Nein ab. Die Mehrheit des

Parlamentes bleibt bei der Auffassung, dass ein Aussenbecken weder sinnvoll noch ökologisch vertretbar ist. Deshalb soll auf die Projektierung verzichtet werden.

## Folgen bei Zustimmung zur Initiative

Das Hallenbad Buechenwald wird 2020 mit der Option beheiztes Aussenbecken projiziert. Die Bürgerschaft kann später in einer Volksabstimmung entscheiden, ob das Hallenbad mit oder ohne Aussenbecken gebaut wird.

## Folgen bei Ablehnung der Initiative

Das Hallenbad Buechenwald wird 2020 ohne Option beheiztes Aussenbecken projiziert. Die Bürgerschaft kann später nicht mehr über das Aussenbecken entscheiden.

## Empfehlung

**Das Stadtparlament empfiehlt Ihnen mit 13 Ja zu 16 Nein, die Initiative abzulehnen.**

## Die Abstimmungsfrage lautet:

Wollen Sie der Initiative «Pro Volksabstimmung Aussenbecken Hallenbad» zustimmen?

Gossau, 19. März 2020

## Präsidium Stadtparlament

Silvia Galli Aepli  
Präsidentin

Toni Inauen  
Stadtschreiber